

## MERCADO DE TRABAJO

# Báñez promete flexibilidad para los autónomos en la reforma laboral

Los trabajadores por cuenta propia piden una tramitación rápida y bonificaciones

Pedro Hidalgo

MADRID. "Fátima Báñez tiene cogido el termómetro de lo que necesitan los autónomos". Ésta fue la positiva impresión con la que el presidente de CEAT, Pedro Barato, salió de la reunión que los líderes de los autónomos mantuvieron ayer con la ministra de Trabajo, Fátima Báñez, quien, según confirmaron los representantes de este colectivo, les garantizó que se verán "reflejados en la reforma laboral".

Tras el rápido pistoleazo de salida a la semana en la que el Gobierno va a presentar la deseada reforma laboral, el presidente ATA, Lorenzo Amor, explicó que durante el encuentro se ha solicitado que los trabajadores por cuenta propia y las microempresas queden fuera de la negociación colectiva. Se trata del único punto en el que se han disociado las tres organizaciones, ya que tanto UPTA como CEAT respetan el acuerdo al que han llegado los agentes sociales. Sin embargo, Amor ha recordado en numerosas ocasiones que "no se puede meter en el mismo saco" a un emprendedor y a una multinacional, argumentando que el 90 por ciento de las empresas de nuestro país no tiene más de cinco empleados.

Asimismo, según ha destacado el presidente de ATA, la ministra les ha adelantado que en materia de flexibilidad, el colectivo se verá reflejado "con mayúsculas".

Por otro lado, y a la vista de los datos del paro de enero, cuando se registraron 30.458 autónomos en el Inem, cifra similar a la pérdida total de todo 2011 (32.579 trabajadores por cuenta propia), el líder de ATA ha pedido "agilidad" al Gobierno para sacar adelante la reforma laboral. Según Amor, en estos momentos, las contrataciones se encuentran paralizadas a la espera de que se apruebe la reforma del mercado laboral, ha lamentado el líder de ATA. Por ello, han solicitado



Los representantes de los autónomos, recibidos por Báñez. NACHO MARTÍN

## La cifra

# 60

**POR CIENTO.** De los autónomos no tiene ningún empleado a su cargo. Por ello, los representantes de los trabajadores por cuenta propia han pedido a la ministra de Trabajo que el Gobierno cumpla con su compromiso electoral y bonifique con 3.000 euros a los autónomos que contraten a su primer empleado.

do a Báñez que la reforma se trámite como Real Decreto-Ley. "Hemos expuesto que somos una pieza fundamental para el desarrollo económico y para la salida de la crisis", ha puntualizado Amor.

"La reforma laboral debe ir encaminada no sólo a la prevalencia del trabajo asalariado, sino también a que surjan más trabajadores por cuenta propia", ha subrayado el líder de ATA.

En el mismo sentido, las tres organizaciones recordaron al Gobierno su compromiso electoral de bonificar a los autónomos que contraten al primer asalariado con 3.000 euros. Una medida que, en parte, podría ayudar a rebajar el 60 por

ciento de autónomos españoles que no tiene ningún empleado contratado. En este punto, Amor puntualizó que "si se facilitara la contratación de autónomos, el paro estaría en el 7 por ciento". En la misma línea, las organizaciones solicitaron la bonificación del cien por cien del pago de la Seguridad Social durante el primer año a los trabajadores por cuenta propia que procedan del paro.

De acuerdo con Sebastián Reyna, presidente de UPTA, estas peticiones han tenido una buena acogida por parte de la ministra de Trabajo. No obstante, Reyna insistió en que se trata de "ayudas complementarias", pues "hay que impulsar la economía", remachó.

## Lucha contra el fraude

En cuanto a la información publicada ayer por el economista sobre la intención de Hacienda de limitar el pago en efectivo a los autónomos a 1.000 euros, los tres representantes del colectivo de autónomos dieron la bienvenida a cualquier compromiso contra el fraude. No obstante, desde ATA consideraron que estos pagos "no son lo más importante".

Los tres representantes han coincidido en que el problema no se encuentra en los pagos de 1.000 euros de los autónomos. En este sentido, Reyna ha insistido en que se vaya avanzando para que el sistema de facturación del IVA se haga a través de sistema bancario, que es la manera de dejar huella y luchar contra la competencia desleal.

"Nos preocupa que parezca que el fraude se encuentra en las transacciones de 1.000 euros", lamentó Sebastián Reyna, quien, además, recordó que estas cantidades son las que suelen mover los trabajadores autónomos.

**Más información**  
relacionada con este tema en  
[www.economista.es](http://www.economista.es)

## Mas critica a las autonomías que suben sus gastos en plena crisis

Aunque no se refirió a ninguna, Andalucía ha elevado sus presupuestos

SANT CUGAT (BARCELONA). Nueva polémica de la Generalitat. El presidente, Artur Mas, cargó ayer contra las comunidades autónomas que no son las más productivas, sino a menudo las más subsidiares, y en crisis "se atrevan" a subir sus presupuestos. Una situación que confrontó con la de Cataluña, donde se han llevado a cabo una serie de ajustes y advirtió de que lausteridad catalana continuará, pues, reconoció que el déficit fiscal alcanza los 15.000 millones.

Si bien el presidente no concretó a qué autonomías se refería, en la mente de todos está que Andalucía es uno de los territorios que ha elevado sus presupuestos para este año.

Mas dijo no entender cómo Cataluña es la única que, por ejemplo, ha planteado un ajuste de salarios de los funcionarios públicos.

"Cataluña actúa al frente de to-

## 15.000

**MILLONES.** Es el déficit fiscal de Cataluña, que ha obligado a la Generalitat a acometer ajustes.

do el Estado, y seguirá siendo así en parte", remarcó Mas, quien sostuvo que el proceso de reconducción del déficit público es duro, más aún en un contexto de casi no crecimiento. Además, el presidente de Cataluña asumió los abusos recibidos por los recortes, pero explicó que no debe ser prisionero de estas críticas porque le impedían tomar las decisiones necesarias para no posponer la gravedad de la situación.

También tuvo críticas contra la "muy restrictiva" política monetaria de Europa frente a la de la EEUU, y reclamó mayor liquidez y acceso al crédito para poder pagar mejor y para gastar.



## Reunión del BCE y riesgos económicos para el ajuste en Italia

Ante la reunión del 9 de febrero para la fijación de los tipos de interés por parte del BCE, la fecha elegida para la próxima operación de refinanciación a largo plazo a tres años, programada para el 28

de febrero, parece indicar un recorte de tipos, mientras que las todavía relativamente elevadas cifras de inflación en diciembre indican que posiblemente se demore hasta marzo. En otros ámbitos, los riesgos a la baja siguen siendo evidentes para el programa de reformas del Gobierno italiano y su capacidad para estimular producción a corto plazo.

## El índice PMI de Reino Unido sube en enero

Los datos de la encuesta de Markit para el sector servicios del

Reino Unido fueron alentadores en el mes de enero, con una subida del PMI del sector servicios de 54,0 en diciembre a 56,0, la cifra más alta lograda en 10 meses. Al mismo tiempo, el índice de expectativas empresariales registró su mayor aumento en casi 16 años. Estas cifras positivas dieron lugar a comentarios de que, tras la contracción en el cuarto trimestre de 2011, el Reino Unido podría evitar la recesión en el primer trimestre de 2012, reforzado por la mejora de las condiciones de empleo. Asimismo, las condiciones del sector manufacturero (que contribuyeron en gran medida a la contracción del cuarto trimestre) se muestran más favorables para los fabricantes, con un incremento de la producción.

## El Gobierno ruso empieza a ahorrar

El pasado mes de enero, el Gobierno ruso injectó nuevo capital en su Fondo de Reserva, por primera vez en dos años, con lo que aumentó más del doble, pasando de 25.000 millones de dólares estadounidenses a finales de 2011 a 61.400 millones de dólares estadounidenses a 1 de febrero.

RGE había anticipado que Rusia podría utilizar su Fondo de Reserva en 2011 y 2012 para financiar el gasto, pero el aumento de los precios del petróleo y de la producción ante los desabastecimientos relacionados con la primavera árabe permitieron al Gobierno evitar ese movimiento. El gasto público, que resultó menor de lo esperado a finales de 2011 y comienzos de 2012, también contribuyó a aumentar el supervínculo, lo que permitió que hubiera margen para recapitalizar los fondos soberanos rusos.

© Presidente de la Roubini Global Economic